
Bienvenue à tous pour cette cérémonie des vœux 2025. 

Bienvenue à vous tous pommeritains et Pommeritaines, Mme et Mr les 

conseillers départementaux : Anne Marie, Guillaume ; Mr Le président de Leff 

Armor Communauté, Jean Michel, Mmes et Mrs les Vice-présidents de Leff 

Armor Communauté, Mmes et Mrs Les maires. 

Bienvenue aux élus des communes voisines, aux représentants du corps des 

sapeurs-pompiers de notre caserne communale et aux représentants des 

associations. 

Je vous prie d’excuser Mr Delrieu, Sous-préfet de Guingamp et je salue Me Brun, 

stagiaire de L’INSP auprès du cabinet de Mr Le préfet.  

C’est avec l’ensemble du Conseil Municipal, du Conseil Communal d’Action 

Sociale et les élus du Conseil Municipal des enfants que je vous accueille ce soir. 

Avant d’aborder les actions communales de l’année écoulée et les perspectives 

pour 2025, permettez-moi de prendre un peu de recul sur l’année écoulée au-

delà de nos frontières communales. 

2024 aura été une année intense en émotions. Certains évènements nous ont 

apporter de la joie, du bonheur, de la fierté et révéler le meilleur de nous-

mêmes. Les jeux olympiques et paralympiques sont de ceux-là, ils ont mis en 

lumière des valeurs de solidarité et de respect de l’autre , magnifiques. Les 

athlètes issus de bon nombre de pays en guerre se sont affrontés à la loyale 

tout en habitant dans le même village olympique. Bien entendu nos 

athlètes, qu’ils soient para ou non nous ont faits vibrés, ils nous ont en 

nous mis pleins les yeux et fait rêver plus d’un.  Nous sommes capables 

collectivement de faire de grandes choses. 

Cela ne doit pas occulter les drames et les conflits qui minent notre monde, Tous 

les ans, je fais le même exercice et malheureusement cela fait déjà presque 4 

ans que la guerre sévit en Ukraine. Tous les ans, on espère que cela s’arrête, mais 

il semble que les intérêts et enjeux nous échappent. Les Grands de ce monde, 

comme on dit, veulent régler cela à leur manière au prix de victimes civiles et 

militaires considérables. La paix est trop souvent perçue comme un 

renoncement. Les egos de certains n’y survivrait pas. En Moyen-Orient, nous 

sommes sur la même ligne…et que dire des dernières élections aux Etats Unis ou 



en Europe de l’Est ? Cela ne laisse pas augurer de belles heures pour nos 

démocraties, pourtant si chèrement gagnées…. Alors comment continuer à agir, 

à observer, à veiller, à alerter. Chacun à son niveau, à sa porte, il faut 

réapprendre la patience, la réflexion, l’écoute et le respect de l’autre.  

Cette année, pas de Ciaran ! du moins pas chez nous, enfin si un peu... Mayotte ! 

L’un de nos 5 Départements et Région d’Outre-mer. Cet évènement climatique, 

au-delà de nous faire réviser notre géographie permet à nouveau de nous faire 

prendre conscience des conséquences du réchauffement climatique. Dans une 

région, où l’activité cyclonique est connue et parée, elle a pris cette fois ci, des 

proportions inhabituelles. Nos difficultés de l’an passé avec Ciaran, sont 

finalement de petits désagréments… Pour rappel : 5 j sans électricité et 24h sans 

eau ont eu raison de l’entendement de nombreuses personnes. Là-bas, cela va 

prendre plusieurs semaines et plusieurs dizaines de victimes sont à déplorer 

…Tout est une question de point de vue… mais c’est profondément humain, car 

nous réagissons à l’aulne de ce que nous connaissons et de ce que nous estimons 

juste ou normal.  

2024 aura été une année particulière, enfin du point de vue politique : une 

élection européenne, suivie d’une dissolution de l’Assemblée nationale, 

entraînant ainsi les élections législatives, débouchant sur un nouveau 

gouvernement, lui-même mis à terre par une motion de censure. Nous 

abordons 2025 avec un nouveau gouvernement. Bien entendu, nous leur 

souhaitons du courage, car il en faut, mais surtout d’ouvrir grand leurs 

oreilles et écouter les territoires. On y fait de belles choses, comme vous 

allez l’entendre ce soir, lors des vœux des communes de Leff Armor et celle 

de Leff Armor. Nos collectivités locales financent 70 % de l’investissement 

public, celui-ci est un soutien incontournable à la croissance et aux carnets 

de commande de nos entreprises. Cet investissement est permis par une 

gestion rigoureuse de nos budgets de fonctionnement qui dégage de 

l’autofinancement. Nous ne souhaitons pas être le  bouc émissaire d’un 

état que se défausse et se déresponsabilise tant dans ses compétences 

régaliennes que dans ses obligations de financement. Nos mairies sont la 

première porte d’entrée du service public, c’est un lieu de proximité et 

d’une démocratie vivante. Plus que jamais, nous avons besoin d’un état 

fort, responsable, qui assoit la puissance publique et nous permette de 



retrouver une vision forte sur la solidarité nationale, la transition 

écologique, le développement économique, la jeunesse, l’éducation … 

Revenons à Pommerit Le Vicomte, où ce soir, nous allons comme 

d’habitude développer cette présentation à plusieurs voix. Nous entendrons 

ainsi : Anne Bellegou, adjointe à la communication, aux ressources humaines et 

au développement économique ; Gilles Bars, 1er adjoint, en charge de la voirie ; 

David Le Querriou, adjoint en charge des travaux ; Daniel CABIOCH QUEMENER, 

Vice-président du CCAS et délégué à la gestion de l’EHPAD et Maelye DEVIGE, 

élue au CME. Chacun d’entre eux relatera les réalisations et perspectives sur les 

différents champs d’actions que nous avons investis : 

Je vous laisse en compagnie de Anne Bellegou, qui va revenir sur nos actions en 

termes d’attractivité et de maintien des services : 

Pommerit Le Vicomte est une commune où il fait bon vivre, notre population 

poursuit sa dynamique positive, nous comptons : 1881 hbts. 3 constructions de 

maisons neuves, 26 maisons vendues sur la commune, 5 terrains vendus pour la 

construction et 17 naissances pour l’année écoulée.  

L’offre communale de terrains à construire s’étoffe pour faire face à la demande. 

Nous venons de recevoir le permis pour 3 logements (2 T4 et un T3) réalisés par 

Terres d’Armor Habitat sur la 1ère tranche du lotissement. Celle-ci est à ce jour 

entièrement construite ou réservée. La viabilisation de la 2ème tranche sera 

terminée fin janvier. Les 12 lots seront proposés à la vente pour le printemps. 

Cette nouvelle disponibilité est la bienvenue car il ne reste plus de terrains à 

construire, dans les précédentes opérations communales.  

L’an passé, nous avions abordé la révision du PLUIH qui entrait dans ses 

premières phases, alors où en est-on ? Les échanges entre la commune et la 

communauté des communes ont été nombreux et nous avons la capacité de 

donner des éléments quant au devenir du droit à construire pour notre 

commune. Pommerit Le Vicomte en tant que Bourg-centre a vocation à accueillir 

de nouvelles populations en cohérence avec son offre de services tel que nos 

écoles, nos commerces, nos artisans et entreprises, nos services et 

infrastructures publiques, et ceci afin que notre bourg demeure un espace de 

rencontre, d’échanges et de cohésion sociale, tout en préservant, bien 

évidemment, nos espaces agricoles et naturels.  



Sur les 34.1 ha d’extension, destinés à l’habitat sur LAC, Pommerit le Vicomte 

aura une réserve de 2.7ha (le solde de la surface de L an Ty et une parcelle au 

Guibell), ces espaces ajoutés aux dents creuses urbaines resteront les seules 

surfaces à construire dans les 10 ans qui viennent. Pour le développement 

économique, la Zone Artisanale de La Rotonde reste fléchée et va d’ailleurs 

accueillir de nouvelles entreprises, d’ici la fin de l’année. 

Nous sommes toujours en recherche active pour des médecins généralistes, au 

sein de notre Maison de Santé. En lien avec les services de l’Agence Régionale 

de Santé, nous travaillons en collaboration avec les professionnels pour mieux 

communiquer sur la santé au quotidien. Ainsi, ils ont développés des actions 

Sport-Santé : ateliers marche, course à pied et Gym Senior, à destination de leur 

patientèle. Cet engagement contribue également à fédérer les actions santé et 

leur donner une visibilité qui contribue à augmenter l’attractivité de notre MSP. 

Ainsi un nouvel ostéopathe et une nouvelle kinésithérapeute ont rejoint 

l’équipe. 

L’accueil des familles sur une commune comme la nôtre est essentiel. Nous 

avons mené un projet de MAM sur le local de l’ancien cabinet vétérinaire, rue 

Mézennes ; en collaboration avec 2 habitantes de la commune. Elles viennent 

malheureusement de mettre un terme à leur projet d’association, très 

récemment. Nos contacts avec la PMI, nous permettent d’offrir des conditions 

d’accueil pour 2 assistantes maternelles, minimum. Nous avons des contacts et 

verrons rapidement les évolutions à donner à ce local communal. 

Enfin, 2024 aura été marqué par le travail important dédié à l’adressage. Ce 

travail cadré par la loi 3DS, s’imposait à nous et s’est croisé avec le déploiement 

de la fibre. Lors de deux réunions publiques, nous avons pu vous présenter les 

enjeux de ce travail et les méthodes employées afin que cet adressage soit le 

plus cohérent et sécurisé possible, notamment pour les secours et les livraisons. 

Il est aujourd’hui, finalisé, la numérotation ayant pris un temps plus important 

que prévu. La certification des adresses est en cours, ainsi que la commande des 

plaques qui devraient orner vos habitations. Courant janvier, chacun d’entre 

vous recevra un courrier avec votre nouvelle adresse et la procédure à suivre 

pour en informer les institutions, ainsi qu’une invitation à venir chercher une 

plaque de numérotation.  



La signalétique de campagne pourra, ensuite poursuivre son déploiement. Ce 

chantier avait été suspendu pour prendre en compte les corrections apportées 

par le travail sur l’adressage.  

Je cède la parole à Gilles BARS, 1er adjoint, qui va revenir sur les aménagements 

et la sécurisation des mobilités sur la commune : 

Depuis juin dernier, vous aurez bien remarqué que la commune est en 

chantier…. Il s’agit des travaux réseaux assainissement, Eau potable et eaux 

pluviales, sous maitrise d’ouvrage commune et Leff Armor communauté. Ils 

viennent juste de se terminer. Portant sur l’axe traversant principal de 

Pommerit, ils ont été très impactant sur la circulation et l’accès aux commerces. 

Certains ont pu constater leur importance, notamment en termes de 

profondeur, jusque 4m par endroit. Le montant prévisionnel de ces travaux se 

chiffre à près d’1 Million d’€, dont 350000 pour les Eaux Pluviales à charge de la 

commune, le solde étant pour Leff Armor. 

Comme prévu, les travaux d’aménagements de ces mêmes rues, vont démarrer 

le 15 janvier prochain, pour 5 mois. Ce délai rapide, nous permet avec l’accord 

du département d’économiser sur la couche roulante, vous avez dû remarquer 

que les réfections de tranchées en bi-couche, ne sont pas pérennes ni circulables 

correctement. La coordination des deux chantiers va nous permettre de 

bénéficier d’une réfection durable d’ici l’été, tout en réalisant des 

aménagements de sécurisation des mobilités et d’embellissement du bourg. Ce 

projet de près de 830 422€, en comptant la Maitrise d’œuvre bénéficiera de 

subventions de la DETR (Dotation d’Equipement Rural) pour 153 650€ soit 18.5% 

et du Contrat de Territoire (Département) pour 238 885€, soit 28.8%.  

Nous vous demandons d’être patients, compréhensifs et surtout solidaires de 

nos commerçants et artisans. Ces travaux, à terme sont pour l’amélioration de 

notre cadre de vie et un meilleur service pour tous.  

Notre programme de renouvellement de voirie communale a concerné les 

routes de Kerbrezelleg et Glivineg, ainsi que du gravillonnage, dont notamment 

la communale limitrophe de Saint Clet à Clérin, l’ensemble constitue une 

dépense de 87 000€. 

 



Les travaux de sécurisation de l’entrée de bourg en provenance de le Merzer ont 

été réalisés au printemps. Ils visent à mieux marquer l’entrée en agglomération, 

à inciter au ralentissement de la vitesse et à permettre la mixité des mobilités y 

compris jusqu’à Keroualze, grâce à une Chaucidou. Ces aménagements sont très 

positifs au vu des retours des riverains et nous envisageons de travailler à leur 

adaptation sur d’autres secteurs de la commune, comme par exemple vers 

Kermilon. Cela nécessitera une étude, car il faudra là aussi, la validation du 

département. 

 

Le déploiement de la fibre est en cours cette année sur la commune. Sous 

maitrise d’ouvrage de la région Bretagne, c’est Axione qui a conçu et fait réaliser 

le réseau. Les travaux ont démarré en avril, nécessitant beaucoup de coupes, 

d’élagages du bois sur les talus à une période peu propice, que ce soit pour la 

biodiversité que pour la charge de travail des exploitants. Je tiens 

particulièrement à remercier les exploitants de bois : agriculteurs, propriétaires 

et les entreprises locales d’élagage pour leur réactivité et leur collaboration face 

à ce chantier. C’est en grande partie, grâce à eux que ce réseau a pu être posé et 

qu’il sera entretenu. En effet, ce déploiement est surtout en aérien, pour des 

raisons de coûts (du simple au double) et la disposition des poteaux se doit de 

respecter certaines conditions indépendantes de notre volonté. Le coût de ce 

déploiement est de 430 584€, réparti par tiers entre la région Bretagne, Leff 

Armor Communauté et Pommerit Le Vicomte soit 143 528€, en reste à charge. 

La commune est divisée en 3 secteurs, desservi chacun par une armoire de rue : 

les réceptions vont se faire en janvier et février. La commercialisation pourra 

ainsi s’ouvrir dans les mois qui suivent celles-ci. Une communication spécifique 

aura lieu sur le panneau d’affichage et sur le site communal.   

Un chantier, plus discret a été mené, au sein du cimetière, puisque 36 

concessions ont été reprises. Ainsi, cela permet à notre cimetière de conserver 

de la surface.  

Nous tenons à remercier l’ensemble des entreprises qui sont intervenues pour 

ces chantiers, qui sont conséquents notamment, pour les réseaux de la RD 32. 

 



Je laisse la parole à David LE QUERRIOU qui va vous parler de l’entretien du 

patrimoine et des bâtiments communaux 

La commune a un patrimoine conséquent que nous surveillons étroitement afin, 

d’éviter des travaux trop lourds si nous tardons à les réaliser. 

Après la réfection totale de la toiture de l’église en 2022 et 2023, nous sommes 

sur celle de la bibliothèque. Les peintures du préau de l’école publique et du hall 

de la mairie, visent aussi à entretenir ces locaux, comme ont pu les faire les 

agents techniques à la salle des fêtes, dans le hall arrière en rénovant les murs. 

Le gymnase communal a fait l’objet d’une pré-étude de rénovation, avec l’ADAC 

(Agence Départementale d’Aide aux Collectivité). La production d’énergie 

photovoltaïque est écartée en raison de l’orientation de la toiture et de la 

nécessité de l’éclairage naturel. Nous souhaitons aller sur une réhabilitation 

cohérente permettant les pratiques sportives diverses de nos associations et des 

écoles. Le programme de travaux vise surtout à conserver la structure actuelle, 

avec une nouvelle toiture, des parois plus isolées, la mise en œuvre d’un sol 

sportif, un espace fitness chauffé et en option une tribune. Ces travaux d’environ 

1.2 millions d’euros hors honoraires vont prochainement faire l’objet d’une 

maitrise d’œuvre en début 2025. Ils sont inscrits aux aides de la région Bretagne 

pour 120 000€.   

La centrale de sécurité incendie de la salle où nous nous trouvons a été changée. 

Accompagnée d’un coordonnateur SSI, elle consiste à détecter de manière 

automatique tout départ de feu y compris dans les combles. D’une valeur de      

33 200€, elle permet de sécuriser les nombreux évènements. Les blocs de 

sécurité ont également été changés. L’ensemble des associations a été informé, 

car cette nouvelle centrale impose des normes selon le nombre de personnes 

présentes et plusieurs élus et agents formés.  

La rénovation énergétique des bâtiments communaux doit se poursuivre et pour 

cela, la commune a décidé d’adhérer à l’ALEC (Agence Locale de l’Energie et du 

Climat, du pays de Saint Brieuc). Ce service, grâce à une diagnostic précis de nos 

consommations énergétiques va nous accompagner dans nos actions, en ciblant 

prioritairement celles où les gains énergétiques sont les plus probants. C’est 



dans le même objectif, que nous poursuivons la rénovation de nos logements 

communaux.  

Notre travail sur les transitions énergétiques se poursuit avec l’installation d’une 

borne de recharge électrique. Elle est à disposition sur la place du bourg et 

opérationnelle depuis début décembre. Mise en place dans le cadre du schéma 

directeur des mobilités établi par le Syndicat Départemental de L’Electricité 

(SDE22), elle répondra ainsi aux demandes de charge électrique de Pommerit et 

des communes environnantes. Le budget de 11 400€ est pris en charge à 75% 

par le SDE et le solde à 25% par Leff Armor et la commune soit 1 425€ chacun. 

 

Je passe la parole à Daniel CABIOCH QUEMENER, qui va vous parler des actions 

en faveur de la jeunesse et des solidarités intergénérationnelles. 

L’année dernière, j’ai démarré mon propos par la mise en place du nouveau 

Conseil Municipal des Enfants. Ses 9 membres issus de nos deux écoles ont pu 

pendant la première année de leur mandat travailler sur des sujets qui leur 

tenaient à cœur l’environnement et le lien intergénérationnel. Je donne ainsi la 

parole à Maylie. Qui va, nous en dire quelques mots :  

Bonjour, nous sommes 9 élus au Conseil Municipal des Jeunes depuis, 

maintenant un an. Nous nous réunissons plusieurs fois dans l’année pour 

échanger et réfléchir à des projets : 

Au mois de mai, nous nous sommes retrouvés autour du thème de l’eau : après 

un exposé pour mieux comprendre le circuit de l’eau, nous avons compris 

comment nos actions peuvent nuire à sa qualité : il ne faut pas la gaspiller, il ne 

faut pas y jeter n’importe quoi et surtout il faut la préserver. Les pochoirs « Ici 

commence la mer » sur les grilles d’eaux pluviales illustrent ces gestes. Des 

grilles, plus durables seront posées lors des aménagements du bourg. 

Nous avons aussi, visité les résidents de l’EHPAD, lors d’un goûter de Noël. C’est 

important pour nous d’échanger avec eux, de rire et même de danser, nous 

voulons continuer ces actions auprès des personnes isolées et leur permettre 

d’avoir un peu de soleil dans leur vie.  



Merci, les jeunes élus vont continuer de travailler ensemble sur les sujets qui leur 

tiennent à cœur : solidarité, environnement, respect des valeurs qui rendent 

fiers leurs aînés. Plusieurs d’entre eux sont maintenant au collège, mais ils 

continuent à s’investir sur la commune, merci à eux.  

Les olympiades des écoles ont été un moment phare et une première mise en 

boucle avant les jeux olympiques de cet été. Les épreuves concoctées par les 

enseignants, n’étaient pas aussi académiques, mais nos champions ont été au 

niveau et ont brillé par leurs exploits, le tout dans une ambiance très sympa !  

Les 8 missions argent de poche ont permis aux jeunes de mieux connaitre notre 

commune et son fonctionnement. Ils ont surtout été encadrés par les services 

techniques. 

Les différentes cérémonies des nouveaux arrivants, bébés de l’année et des 

maisons fleuries sont toujours, l’occasion de nous rencontrer, de créer du lien 

entre les habitants et de communiquer sur notre belle commune.  

Les solidarités communales sont très présentes dans nos actions : 

- Le 25 septembre dernier, une action prévention sécurité routière a réuni 

45 personnes sur deux sessions, animées par les services de la DDTM et 

des bénévoles de la sécurité routière.  

- La distribution du colis des Aînés aux 70 personnes de plus de 85 ans.  

- Le repas des Aînés a eu lieu le 11 novembre et a réuni 160 personnes de 

plus de 70ans. Soit plus de 50 personnes supplémentaires 

La résidence de l’If continue d’accueillir ses 130 résidents. Près de 110 agents 

œuvrent au quotidien auprès d’eux. Tout ce travail de recherche de compétence 

et de management des équipes reste très fragile et doit sans cesse être 

renouvelé, tout cela dans un budget contraint et strictement encadré par l’ARS 

et le département. C’est maintenant, 85% des EHPADs bretons qui sont en 

difficultés financières, en raison notamment des coûts de l’énergie, de 

l’alimentation et de l’insuffisance des financements publics. L’équation entre le 

maintien à domicile et l’hébergement en EHPAD, avec un accroissement 

important de la population âgée, va être difficilement tenable à terme, si les 

clauses de financement ne sont pas revues. C’est pourquoi, la commune de 

Pommerit Le Vicomte a rejoint le mouvement initié par plusieurs communes du 



département « Territoires en résistance », visant à forcer à agir le gouvernement 

pour une vraie loi Grand Age qui soit vraiment à la hauteur des enjeux du bien 

vieillir.  

Ces propos s’invitent vous le pensez bien dans les discussions avec les salariés de 

l’EHPAD. L’attractivité et le sens de leurs métiers sont durablement mis à mal. Le 

dialogue social, la mise en œuvre d’une bonne qualité de vie au travail et la 

constante remise en question du service auprès des résidents permet 

aujourd’hui de garder le cap. Nous avons eu l’occasion de remercier les agents 

lors des vœux au personnel et nous renouvelons notre confiance à Catherine 

Penven, directrice de l’EHPAD, qui œuvre à leur coté au quotidien. Merci à vous.  

Je passe la parole à Florence qui va nous évoquer l’action de Leff Armor 

Communauté pour notre territoire et clôturer cette cérémonie des vœux  

Tout au long des différentes interventions, nous avons évoqués certaines actions 

de l’intercommunalité envers nos habitants. Certains travaux sont moins visibles 

mais ont pourtant un impact important sur notre quotidien. Aussi nous tenons à 

évoquer ce soir le travail en cours sur le PLUIH,  

Les déclinaisons du futur PLUIh ont été présentées aux communes, de manière 

très précise, comme a pu vous le présenter Anne, dans ses propos. Pommerit Le 

Vicomte en tant que Bourg-centre a vocation à accueillir de nouvelles 

populations en cohérence avec son offre de services tel que nos écoles, nos 

commerces, nos artisans et entreprises, nos services et infrastructures 

publiques, et ceci afin que notre bourg demeure un espace de rencontre, 

d’échanges et de cohésion sociale, tout en préservant, bien évidemment, nos 

espaces agricoles et naturels.  

Le règlement écrit est en cours d’élaboration, il s’agit des règles s’appliquant à 

la construction, comme les hauteurs de construction, le type de clôture, selon le 

zonage de construction (agricole, urbain, …). Le PLUIh sera soumis à enquête 

publique avant l’été pour une approbation à la rentrée. 

 Ces travaux ont été gourmands en réflexions et réunions par les élus, d’autant 

qu’ils ont été accompagnés de travaux sur les zonages pour l’implantation de 

énergies renouvelables, pour la distribution d’eau potable et pour 



l’assainissement collectif et non collectif. Ces éléments visent à nous donner une 

feuille de route pour notre développement pour les 10 prochaines années. 

Les zones d’accélération des énergies renouvelables visent à prévoir les zones 

d’installation potentielles des différents types d’énergie. Aujourd’hui, Leff Armor 

produit 13% (PlV 29 !) de son énergie, le but est de passer à 37% d’ici 2030. Au-

delà, des bénéfices environnementaux, s’ajoutent la maitrise des couts de 

l’énergie, le gain de pouvoir d’achat et enfin l’emploi local. Les enjeux sont forts 

et la collectivité s’est doté d’un outil prospectif reposant sur la volonté des 

communes.  

Comme nous l’avions annoncé l’an passé, nous avons une obligation de trier nos 

biodéchets à la source ! 

 Réduire nos déchets, c’est réduire notre impact sur l’environnement, c’est aussi 

mieux maitriser nos coûts de traitement et se projeter vers une nouvelle 

économie plus vertueuse. Pommerit Le Vicomte a inauguré le premier 

composteur collectif. Situé derrière l’école au cœur d’ilot, il recevra les bio 

déchets d’une vingtaine de riverains. Un référent volontaire, Mr Nédélec en 

assurera le bon usage accompagné par l’association Vert Le Jardin. Des 

formations vont être délivrées pour mieux comprendre et utiliser le compost, 

afin de pouvoir accompagner des futurs équipements collectifs usagers.  

Pour conclure sur les déchets, sachez que 64% des déchets arrivent en 

déchetterie, ce service est également financé par la taxe sur les OM. Un plan de 

réhabilitation va être réfléchi par Leff Armor. La volonté est de conserver pour 

chaque habitant un trajet de moins de 15 mn pour s’y rendre. Ainsi notre 

déchetterie de Pommerit a toute sa place, elle est fréquentée par 300 véhicules 

/jour, contre plus du double pour Plouha.  

Pour finir, sur l’actualité en cours à l’intercommunalité, je souhaite vous 

présenter les actions en faveur des mobilités, qui est un sujet majeur pour notre 

territoire rural. Leff Armor va conventionner avec la région Bretagne pour 

s’investir dans le Breizh Go Nord Express, qui vise à augmenter les mobilités 

ferroviaires, notamment en augmentant le nombre d’arrêts sur Guingamp, 

Chatelaudren et Saint Brieuc. Le train est de plus en plus utilisé par les habitants 

du territoire pour aller travailler sur St Brieuc, Rennes, Lannion, Brest, … Cet 

investissement des collectivités vise à améliorer la desserte pour des publics non 



motorisé, notamment les jeunes. Associé à ce projet, le dispositif BlaBlaCar Daily 

poursuit la même ambition : permettre à chacun de se déplacer sur le territoire 

de manière mutualisée. Cette appli de covoiturage sur les trajets du quotidien 

s’adresse à tous et particulièrement aux entreprises du territoire, mais 

également notre EHPAD.  

Comme vous le voyez, les travaux sont nombreux à l’intercommunalité et nous 

avons à cœur de continuer à construire, afin que vous pommeritains puissiez 

bénéficier de ces services publics de qualité. 

Avant de clôturer cette cérémonie, il me revient d’évoquer les partenaires 

essentiels et formidables que sont nos associations ! Elles nous aident à 

maintenir le lien social indispensable sur notre territoire rural. 2024 aura, encore 

été une année très riche en actions et évènements, vous pourrez le constater au 

visionnage de notre diaporama qui suivra. 

Ce soir, je souhaiterais que Sylviane Correc, Gaëtan Grace et Marion Levy me 

rejoignent, car nous souhaiterions mettre à l’honneur leur association et 

notamment leur actualité qui rejailli de la plus belle des manières sur Pommerit 

Le Vicomte.  

En 2023, nous avions mis à l’honneur, dans une soirée dédiée le Bagad et le 

Cercle. Pour leurs présences conjointes dans l’excellence musicale et de la danse. 

Ils ont fourni, encore cette année, un travail considérable et je tiens à féliciter le 

cercle Korriganed Panvrid pour leur titre de Vice -Champion de Bretagne des 

cercles celtiques, avec une prestation sensible et émouvante sur les faiseuses 

d’anges dans nos campagnes avant la légalisation de l’avortement. Nous savons 

tous, ici que l’identité bretonne ce n’est pas que du folklore, c’est aussi une 

volonté forte et affirmée d’exprimer ses valeurs et ses convictions, même au 

spectacle ! Bravo à eux, forcément vous nous rendez fiers.  

Le 27 septembre dernier, Gaëtan Grace, habitant de la commune s’élançait pour 

un défi sportif ambitieux, courir pendant 24 heures sur une boucle de 4,3kms 

dans le centre bourg, soit 204 kms parcourus.  Ce n’est pas un coup d’essai, 

puisqu’il est un sportif confirmé et amoureux de la performance au sein de son 

association « Le Sport défie la folie ». Ce qui retient dans ses exploits, c’est qu’il 

les met au service de l’éducation des enfants, les fonds récoltés sont au profit 

des deux écoles de Pommerit et cela pour la troisième année. Pour ce nouveau 



défi, Gaëtan n'a jamais couru seul, les enfants, bien sûr ont participés, mais aussi 

de nombreux supporters, malgré des conditions climatiques défavorables. Les 

écoliers vont bénéficier d'un voyage pédagogique d'une valeur de 4 000 €. Un 

grand bravo à toi, tu es un bel exemple à suivre en termes d’abnégation et de 

générosité. 

Depuis de nombreuses années, le territoire communal compte des compagnies 

professionnelles dans le spectacle vivant : Volti Subito dans la voltige équestre 

au service des arts du cirque avec Julien Nicol et Stéphanie Outin à Kerziohent et 

Didascalie dans le théâtre et la danse, avec Marion Lévy près de l’église. Marion 

s’est installée sur la commune en 2020 et a créé Le Rebond, en lieu et place du 

Bathyscaphe. Danseuse contemporaine, elle a mené des projets dans le monde 

entier et dansé sur les scènes les plus prestigieuses en mêlant la danse au théâtre 

et la musique. Marion mène des projets sur le territoire et en lien également 

avec l’éducation : Danse ta classe qui invente une nouvelle méthode 

pédagogique : l’apprentissage des maths ou du français par la danse. Les élèves 

sont métamorphosés. Les enfants s’éveillent et trouvent les clés pour ouvrir les 

portes qu’ils n’arrivent pas à ouvrir. Ce parcours riche a retenu l’attention des 

instances culturelles nationales puisqu’elle a été décorée des insignes de 

chevalier des Arts et des Lettres par Rima Abdul Malak, ancienne ministre de la 

Culture le 27 mai 2024.  

Je reprendrai les mots de madame la ministre, qui résume assez bien ces trois 

mises à l’honneur de ce soir : le cercle Korriganed Panvrid, Gaëtan Grace et 

Marion Levy : elle parle du « modèle breton » ... L’écosystème culturel en 

Bretagne est le plus dense, le plus solidaire, le plus innovant de toute la France. 

Toutes les démarches pionnières y trouvent leur place, notamment quand il 

s’agit de l’alliance entre la culture et l’éducation.  Cette mise en lumière rejaillit 

forcément sur nos territoires car, comme je le disais tout à l’heure, les gens d’ici 

ont des choses à dire et à porter. L’excellence culturelle se vit ici, chez nous. 

Merci à vous, on peut vous applaudir.  

Le Téléthon 2024 aura démontré encore une fois, la générosité et la solidarité 

des pommeritains envers les personnes fragiles, car c’est 2060€ qui ont été 

collectés. Merci à toutes les associations partenaires, qui font de cet évènement 

un moment fort de la vie associative à Pommerit. 



 

Avant de conclure, je souhaitais vous partager une nouvelle d’optimisme 

supplémentaire pour notre commune. Vous le savez, nous sommes en recherche 

active pour trouver des médecins généralistes au sein de notre Maison de Santé. 

Courant 2024, nous avons eu plusieurs contacts, preuve de l’attractivité forte 

que constitue le lieu et notre territoire et nous espérons très prochainement 

accueillir de nouveaux médecins en collaboration avec Anne Lozahic. Vous 

comprendrez que je ne vous donne pas plus de détails, afin de ne pas troubler 

l’avancement des choses, mais ceux -ci seront donnés en leur temps. La 

pluridisciplinarité, les espaces disponibles et l’accueil des professionnels en place 

sont convaincants et laissent augurer un aboutissement positif et viendra 

récompenser un travail engagé depuis maintenant 10 ans par la commune.  

Lors des vœux au personnel de la commune et de la résidence de l’IF, j’ai eu 

l’occasion de remercier chacun d’entre eux pour leurs actions à nos côtés, nous 

élus, mais surtout au service quotidien des habitants de la commune et je les en 

remercie à nouveau.  

Pour terminer je souhaite remercier les élus du Conseil Municipal et du CCAS. 

L’engagement qui est le vôtre, au service des habitants de Pommerit Le Vicomte 

est important pour continuer de faire vivre notre communauté. Cela va d’un 

simple coup de fil à plusieurs heures de réunion en mairie, à l’EHPAD où à la 

Communauté de Communes. Cet engagement, il est volontaire certes, souvent 

satisfaisant, parfois éprouvant voire difficile, mais toujours enrichissant. Le 

soutien de la population est important pour nous donner l’envie d’œuvrer pour 

vous et nous vous en remercions. 

Nous remercions particulièrement et très chaleureusement nos conjoints et 

famille, qui nous permettent d’accomplir nos mandats en toute sérénité et 

soutiennent nos actions au quotidien.  

Je vous laisse visionner notre traditionnel diaporama des festivités de l’année 

écoulée. Mis en forme par le service communication, la matière photographique 

a été fournie par Anita Gautier et mise en forme par le service administratif que 

nous remercions chaleureusement. Merci à l’Orchestre Universitaire de Brest, 

au Bagad et à DIL Trio pour la musique de la bande son. 



Je remercie, enfin nos trois correspondants de presse qui relatent régulièrement 

les évènements de la vie pommeritaine : Anita, Marie-Stella et Jean-Yves. 

Nous nous retrouverons ensuite, pour le verre de l’amitié et autour du buffet, 

dont les produits sont en provenance de nos commerces pommeritains.  

Je vous souhaite à tous une très belle année 2025, qu’elle vous permette de 

réaliser vos souhaits les plus précieux, qu’elle vous apporte de l’épanouissement 

personnel mais surtout une bonne santé ! 

Bloavezh Mad d’an Holl, ha plijadur Vo 

Et comme on dit au Merzer « Chans vad gant ho lapined » 

 

 


